
令和 5 年度 学校関係者評価報告書 

福井県理容美容専門学校 

 

 

 

基準１ 教育理念・目的・育成人材像 

 

        適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

理念・目的・育成人材像は定められているか 4 4 

学校における職業教育その他の教育指導の特色が定められ
ているか 

4 4 

社会のニーズ等を踏まえた学校の将来構想を抱いているか 4 4 

学校の理念・目的・育成人材像・特色・将来構想などが学
生・関係業界・保護者等に周知されているか 

4 4 

各学科の教育目標、育成人材像は、学科等に対する業界の
ニーズに向けて方向づけられているか 

4 4 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

 

・引き続き国家試験合格 100％を目指してください。 

・理容師・美容師の国家試験合格を目的とされ、全員合格を目指されている方向性で素晴

らしいことだと思います。 

 

【回答】 

・国家試験合格 100％を目指して指導しているが、その他教育目標として即戦力となる人

材育成に力を入れている。今後も外部講師による講習会やフォトコンテストへの参加等、

積極的に取り組んでいく。 

  



基準 2 学校運営 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

目的等に沿った運営方針が策定されているか 4 4 

運営方針に沿った事業計画が策定されているか 4 4 

運営組織や意思決定機能は、規則等において明確化されて
いるか、有効に機能しているか 

4 4 

人事、給与に関する規程等は整備されているか 4 4 

教務・財務等の組織整備など意思決定システムは整備され
ているか 

4 4 

業界や地域社会等に対するコンプライアンス体制が整備さ
れているか 

4 4 

教育活動等に関する情報公開が適切になされているか 4 4 

情報システム化等による業務の効率化が図られているか 4 4 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・単年度決算で赤字を減らす取組みを強化され、資金の有効な活用を考えられている。 

・理容科の学生を増やすための方法を、理容組合と協力してやっていただけるとありがた

いです。 

・理容業界は高齢化、アウトサイダーの参入などにより衰退化して行く中、理容科の学生

を増やすのは困難な面があると思います。しかし、理美容学校である以上、理容組合と

協力しながら継続すべきだと思います。 

 

【回答】 

・少子化により学生を増やすことは難しくなってきている。そこで在校生にダブルライセ 

ンス取得を推進し理容の免許取得者を増やしていきます。 

・理容組合主導で実技講習会等を開催してもらうなど全面的に協力してもらっています。 

・学校運営組織については、寄附行為や各規定により明確化されており、決算書に関して

も HPにて情報公開されています。 

 

 

 

 

 

 



基準 3 教育活動 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係
者評価 

教育理念等に沿った教育課程の編成・実施方針等が策定されているか 4 4 

教育理念、育成人材像や業界ニーズを踏まえた学科としての修業年限
に対応した教育到達レベルや学習時間の確保は明確にされているか 

4 3 

学科等のカリキュラムは体系的に編成されているか 4 4 

キャリア教育・実践的な職業教育の視点に立ったカリキュラムや教育
方法の工夫・開発などが行われているか 

4 3 

関連分野の企業・関係施設等や業界団体等との連携により、カリキュ
ラムの作成・見直し等が行われているか 

4 4 

関係分野における実践的な職業教育（産学連携によるインターンシッ

プ、実技・実習等）が体系的に位置づけられているか 
4 4 

授業評価の実施・評価体制はあるか 4 4 

職業教育に対する外部関係者からの評価を取り入れているか 4 4 

成績評価・単位認定、進級・卒業判定の基準は明確になっているか 4 4 

資格取得等の指導体制、カリキュラムの中での体系的な位置づけはあ
るか 

4 4 

人材育成目標の達成に向け授業を行うことができる要件を備えた教員
を確保しているか 

4 4 

関連分野における業界等との連携において優れた教員（本務・兼務含
め）を確保するなどマネジメントが行われているか 

4 4 

関連分野における先端的な知識・技能等を習得するための研修や教員
の指導力育成など資質向上のための取り組みが行われているか 

3 3 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・技術力を高めるための学生技術大会や校内での競技など、技術習得には近道だと思うの

で、積極的に取組んでもらいたい。 

 

・学生の離職率を減らすためとし、就職ガイダンスや実務実習を行うことで、就職先の参

考にされていて良いことだと思います。 

 

【回答】 

・技術大会に出場する場合、校内で選考して出場者を決定しています。出場するために各

自朝や放課後に自主練習を行い、技術力向上を目指しています。 

・今年度実務実習の日数を増やすことにより現場での経験を多く積むことができました。 

・即戦力講習会に教員を参加させ、指導力育成など資質向上のために取り組んでいます。 



基準 4 修学成果 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

就職率の向上が図られているか 4 4 

資格取得率の向上が図られているか 4 4 

退学率の低減が図られているか 4 4 

卒業生・在校生の社会的な活躍及び評価を把握しているか 4 4 

卒業後のキャリア形成への効果を把握し学校の教育活動の
改善に活用されているか 

3 3 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・就職先は県内にとらわれず、人間力アップのためにも、個人的には県外での就職者が増

えることを願っています。 

・入学目的である国家試験合格を目標に指導されており、成果を上げていて素晴らしいと

思います。 

 

【回答】 

   ・県内外を問わず、自分を育ててくれる事業所を選択しています。就職ガイダンスを行う

と、卒業生たちが就職先の PR 活動のために来校し、後輩に対し説明をしていました。

その成長ぶりを覗うことができました。 

   ・今後も国家試験全員合格を目指していきます。 



基準 5 学生支援 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

進路・就職に関する支援体制は整備されているか 4 3 

学生相談に関する体制は整備されているか 4 3 

学生に対する経済的な支援体制は整備されているか 4 4 

学生の健康管理を担う体制はあるか 4 4 

課外活動に対する支援体制は整備されているか 4 3 

学生の生活環境への支援は行われているか 4 3 

保護者と適切に連携しているか 4 4 

卒業生への支援体制はあるか 4 3 

社会のニーズを踏まえた教育環境が整備されているか 4 3 

高校・高等専修学校等との連携によるキャリア教育・職業
教育の取り組みが行われているか 

4 3 

関連分野における業界との連携により卒業後の再教育プロ
グラム等を行っているか 

3 3 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・学生の相談について、担任を中心に教職員が相談に応じられていることが素晴らしく対

応されていると感じます。 

 

 

【回答】 

・全教職員が共通理解をもって対応していきます。 

  



基準 6 教育環境 

 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

施設・設備は、教育上の必要性に十分対応できるよう整備

されているか 
4 4 

学内外の実習施設、インターンシップ、海外研修の場等に

ついて十分な教育体制を整備しているか 
4 4 

防犯に対する体制は整備されているか 4 4 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・建設３５年経過していると、施設設備などこれから老朽化が進み、財政と比較しながら

進めて欲しい。 

・国内研修、技術研修及び店舗見学を行われていて、学生の励みになっていると思われま

す。 

【回答】 

・毎回研修会で刺激を受け技術力向上につながるよう一層の努力をしてくれています。 

 

基準 7 学生の受け入れ募集 

 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

高等学校等接続する機関に対する情報提供等の取り組みを

行っているか 
4 4 

学生募集活動は、適正に行われているか 4 4 

学生募集活動において、資格取得・就職状況等の情報は正

確に伝えられているか 
4 4 

学生納付金は妥当なものとなっているか 4 4 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・オープンキャンパスを行うことで、学生募集につなげられていて良いと思います。 

・現状でいいと思います。 

 

【回答】 

・今後も内容を検討して魅力ある学校をアピールしていきます。 

 

 

 



基準 8 財務 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

中長期的に学校の財務基盤は安定しているといえるか 3 3 

予算・収支計画は有効かつ妥当なものとなっているか 4 4 

財務について会計監査が適正に行われているか 4 4 

財務情報公開の体制整備はできているか 4 4 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・入学希望者が減っているわけですから、引き続き経費の節減は仕方ないですね。 

・経費節減に努められていると思います。 

 

 

 

基準 9 法令等の遵守 

 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

法令、専修学校設置基準等の遵守と適正な運営がなされて

いるか 
4 4 

個人情報に関し、その保護のための対策がとられているか 4 4 

自己評価の実施と問題点の改善を行っているか 4 4 

自己評価結果を公開しているか 4 3 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・なし 

 

  



基準 10 社会貢献・地域貢献 

 

適切…4 ほぼ適切…3 やや不適切…2 不適切…1 該当なし…0 

評価項目 自己評価 
学校関係者 

評価 

学校の教育資源や施設を活用した社会貢献・地域貢献を行っているか 4 3 

学生のボランティア活動を奨励、支援しているか 3 3 

地域に対する公開講座・教育訓練（公共職業訓練等を含む）の受託等

を積極的に実施しているか 
3 3 

 

 

【学校関係者評価・ご意見・ご質問】 

・この部分は資格習得のための学校ですから、あまり負担が大きくならなくていいのでは

と思います。 

 

 

【その他のご意見】 

・美容免許を取得後、保健所に開設届を出さず営業所（美容所）を構えず、営業している

美容師（俗に言うフリーランス美容師）がいる。この美容師はコンプライアンス責任の

所在が不明であり、税金もきちんと納めているか分からない。このような美容師は、社

会にとってもよろしくない。学校にいる生徒の段階からこのような美容師にならないよ

うに強く言ってほしい。 

・少子化になり、学校運営や施設や機器等の老朽化による資金活用など、次々と対応しな

ければならず、苦労されている事が分かります。大変な事ですが宜しくお願いします。 

・学生・保護者との緊急連絡網として LINEシステム導入、ヘアショーの様子を SNSで配

信し、情報公開され学校の PRをされていることは素晴らしいと思います。学生が就職

した際に戦力となる教育活動をされている授業を取り入れられていることも良いと思わ

れます。 

 

【回答】 

・美容免許取得後の件については、フリーランス美容師も含め、衛生法規の授業の中で説

明しています。 

・施設、機器等の老朽化に関しては、理事会に諮り中長期的に計画し、必要であれば修繕

や購入するようにしています。 

 


